

In rasenden Kisten geht es den Berg hinunter

Erwachsene, die in eine Seifenkiste steigen, sollten faltbar und nicht übergewichtig sein. Beim Nürnberger Seifenkistenrennen am Schmausenbuck ist aber nicht nur Schnelligkeit, sondern auch Kreativität gefragt.

Schon um die Wende vom 18. zum 19. Jahrhundert gab es erste Kinderautomobile, mit denen sogar offizielle Rennen gefahren wurden. Heute nutzen Unternehmen das Hobby aus Kinder- und Marketingzwecken und um den Teamgeist der Mitarbeiter zu forcieren. Zum 8. Nürnberger Seifenkistenrennen am Sonntag, 25. September, haben sich 16 Teams angemeldet: Ein Event für Firmen, nicht für Kinder, aber für das Kind im Manne – oder in der Frau. In den letzten beiden Jahren fuhren Pilotinnen die „Schnellste Kiste“.

Um 10 Uhr geht's los mit der Testphase. Eröffnet wird die Veranstaltung um 11 Uhr. Die schönste Seifenkiste wird um 11.30 Uhr prämiert. Eine Jury beurteilt Design, Optik, Ideenreichtum, Ausführung, Aufwand für den Umbau sowie die Performance – künstlerische Aktion – der Teams. „Wichtig ist für uns der Gesamteindruck“, sind sich Stadtrat Sebastian Brehm und Miss Norisring Isabel Zylka einig.

„Wiederholungstäter“ können nach den Worten des Organisators Holger Rothe mit der Kiste antreten, die sie schon einmal gefahren haben oder, noch besser, eine neue bauen. Im letzten Jahr holte sich ein Team in dunkelgrüner Tarnkleidung mit einer als Pan-

zer gestalteten Kiste den Schönheitspreis.

Das Rennen selbst beginnt um 12 Uhr an der Rampe unterhalb des Löwensaales. In vier Gruppen mit je vier Teams kommen die besten zwei weiter. Je zwei Teams starten zeitgleich auf der 260 Meter langen abschüssigen Strecke. „Die besten schaffen sie in 25 Sekunden – das wären circa 60 km pro Stunde“, sagt Rothe. Nach Viertel- und Halbfinale treten im Finale die zwei Besten gegeneinander an. Statt Geld gibt es für den Sieger einen Pokal und Schampus. „Im Vordergrund steht nicht das Geld, sondern der Spaß und die Teamarbeit“, erläutert der Organisator.

Wie im richtigen Rennsport kann es auch beim Seifenkistenrennen passieren, dass sich die Gefährte touchieren, aus der Bahn geraten oder umkippen. Deshalb empfiehlt sich für die Piloten, Motorradkleidung und Helm zu tragen. Neben der schnellsten und der schönsten Seifenkiste wird auch das Grid Girl 2016 gekürt. Grid Girls sind die Schönheiten der Boxengassen bei den Motorsportevents.

Beim Spaßrennen am Tiergarten zählte der Veranstalter im letzten Jahr rund 3000 Zuschauer. Gruppen, die im nächsten Jahr mitmachen wollen, sollten sich schon jetzt anmelden.

Uschi Abfalg

📍 Das 8. Nürnberger Seifenkistenrennen findet am Sonntag, 25. September, von 11 bis circa 17.30 Uhr am Löwensaal statt. Weitere Informationen unter www.seifenkistenrennen-nbg.de